



MINISTERIO DE LA MUJER

22 de marzo 2023

Saludos protocolares a la mesa de honor:

Muy buenas tardes, a todas y a todos.

Señoras y señores, a través de la historia, San Cristóbal ha sido una pieza clave para el desarrollo del país. Se destaca por su gran producción agropecuaria, por su contribución a la fuerza de trabajo y por su riqueza medioambiental.

También se distingue por su contribución al bienestar humano y espiritual a través del arte, la cultura y el deporte. San Cristóbal ha sido cuna de grandes poetas, escritores, pintores, e intelectuales.

Desde el Ministerio de la Mujer, nos complace acompañar esta nueva ampliación de la Estrategia Nacional de Seguridad Ciudadana, como parte de nuestro compromiso para garantizar la protección, los derechos y el bienestar de la gente en los territorios.

Señoras y señores, como gobierno, organizaciones comunitarias y como ciudadanos y ciudadanas, tenemos que trabajar mano a mano para asegurar que la gente pueda vivir segura, sin miedo y libres de violencia.

La seguridad ciudadana tiene que ir acompañada del compromiso por lograr la igualdad y la equidad en nuestra sociedad, así como la eliminación de la discriminación, y de todas las formas de violencia que atentan cada día contra la seguridad, la integridad, el pleno desarrollo y la vida de las mujeres, adolescentes y niñas.

Por eso, desde el Ministerio de la Mujer, en el marco de la Estrategia de Seguridad Ciudadana y del Plan Estratégico por una Vida Libre de Violencia para las Mujeres, hemos venido desarrollando una serie de acciones para hacer frente al flagelo de la violencia de manera coordinada.

Ese trabajo se realiza desde un abordaje integral de prevención, sensibilización, atención, y reparación centrada en las necesidades de los territorios.

Desde el eje de prevención promovemos cambios en las normas estructurales y sociales de género que reproducen violencia contra las mujeres, adultas mayores, adolescentes y niñas en ámbitos públicos y privados con la participación activa de las comunidades, familias y centros educativos.

También trabajamos con instituciones claves del sistema de protección, a través de capacitaciones dirigidas a servidoras y servidores públicos para el abordaje integral de la violencia en todas sus manifestaciones.

Otro gran esfuerzo ha sido el fortalecimiento en todo el territorio nacional de las redes locales, como espacios claves para la articulación de acciones de prevención, y para la referencia y contrarreferencia de casos, aunando esfuerzos entre las instituciones del estado y las organizaciones de la sociedad civil.

También trabajamos en el fortalecimiento y la ampliación de los Grupos de Apoyo a Mujeres, los cuales representan espacios claves para el desarrollo de terapias colectivas, para la contención y el empoderamiento emocional de aquellas mujeres que han atravesado o se encuentran atravesando situaciones de violencia.

Tenemos el firme compromiso de seguir impulsando acciones en los territorios priorizados, y acercando nuestros servicios a las comunidades, a los hogares, a las familias, a cada espacio donde podamos llegar a las mujeres que necesitan ser acompañadas.

Seguiremos impulsando un enfoque transformador e integral basado en las necesidades de los territorios, y que promueva la construcción de una ciudadanía plena para todas las personas, en la convivencia pacífica, la solidaridad, y el desarrollo sostenible.

Señoras y señores, autoridades, grupos comunitarios, ciudadanas y ciudadanos, detener la violencia y la inseguridad ciudadana, es un compromiso fuerte de esta gestión de gobierno que encabeza nuestro Presidente Luis Abinader, pero solo lo vamos a lograr con la colaboración y el involucramiento de cada uno de ustedes.

Vivir seguros, seguras y libres de violencia, es un derecho. Les animo a que trabajemos juntos para lograrlo.

Muchas gracias